

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Gerona . . . 1 mes 4 rs. 3 id. 10 rs.
 En el resto de Es-
 paña 1 id. 5 » 3 id. 12 »
 En el Extranjero. Trimestre. . . 41 »
 No se servirá suscripcion que no se haya
 pagado por adelantado.
 Se admiten las suscripciones en la Librería
 Española, Córct-Real, 1.º

EL ECO DEL PAÍS.

ANUNCIOS.

Á los suscritores á. . . 25 cént. de real línea.
 Á los no suscritores á 50 id. de id. id.
 Anuncios oficiales, á 60 id. de id. id.

El pago será siempre adelantado.

Insértese ó nó, no se devuelve ningun original.

Órgano y genuino representante del partido liberal conservador de la provincia de Gerona.

REDACCION Y ADMINISTRACION
 Calle de la Córct-Real, Núm. 1.º Librería.

SE PUBLICA
 Todos los Martes, Jueves y Sábados.



DOÑA LEONOR CARRERAS Y MASANET

FALLECIÓ EL DIA 6 DE ABRIL DE 1881

— Q. D. G. G. —

Su afligido esposo D. Narciso Grau y Brusau, hijos hijas, hijo político, Ma-
 dre política, hermanos, hermanas, hermanos y hermanas políticos, tíos, sobri-
 nos, primos y demás parientes, ruegan á V. se digne tenerla presente en sus
 oraciones y asistir á los funerales que en sufragio del alma de la finada se
 celebrarán el Jueves 28 del actual á las 8 y media de la mañana en la Igle-
 sia de

NUESTRA SEÑORA DE LOS DOLORES

La misa de perdon á las 11.

El pésame se dá por recibido.

Gerona 26 de Abril de 1881.

LOS PACTISTAS.

Aun se revuelven; aun suben, bajan, cabildan, se afanan y trabajan sin dar instante de reposo, los que por seis años consecutivos sirvieron á la sombra de nuestro partido, saboreando las dulzuras que el pacto les proporcionaba, para ver si posible les és volver á anudar las rotas ligaduras de aquel.

¡Aun hay insensatos que creen que pueden tornar á la vida, á quien vida al pacto dió!

Aun hay quien lleno de ilusiones cree que pueden volver aquellos, no lejanos tiempos, en que obedeciendo ciegamente al gefe supremo del pacto y al del caciquismo corruptor, tenia patente de autorizacion para obrar en la forma que quisiera, por que abrigado se hablaba por el manto del Pontífice máximo.

Aun hay incauto que cree que merced á los esfuerzos de imaginacion, y de piernas, que está haciendo no solo ha de conseguir el figurar con el partido dominante, sino que anudadas las ligaduras del pacto, cuando al Poder vuelva el partido liberal-conservador, volverá él tambien á figurar en aquel como ya ha figurado.

Y no vaya á creerse que esto decimos por decir y por llenar cuartillas; nada de eso; lo que decimos lo podemos probar, pues téngase entendido que ciertos cargos jamás los haríamos si de ellos no pudieramos responder con documentos fehacientes.

Y vamos á la prueba.

Uno de los individuos que entraron en el pacto, no obstante sus sobresalientes opiniones en contra de la restauracion, furiosamente significadas aun en los mismos momentos de proclamarse aquella, dirijiendose á un constitucional antiguo y provado le decía en carta fechada en 1879,.... *la circular y carta que V. me entregó y que á sus correligionarios dirige*.....

Esto decía, bajo su firma, el individuo á que nos venimos refiriendo: nótese bien; decía, *que á sus correligionarios dirige*; es decir, clara y esplicitamente que en aquella época, 1872 no se consideraba correligionario del constitucional á quien se dirijia, por que si tal se hubiera considerado habria dicho, *que dirige á nuestros correligionarios*. Tomando en cuenta que el que eso escribia el individuo á quien nos venimos refiriendo no es lerdo, no es de aquellos que no sepan escribir, no es de aquellos que no se distinguen por no saberse espresar.

Y no obstante el que eso decía entonces porque estaba afiliado al pacto, porque estaba sugeto á la ciega obediencia del Pontífice máximo y porque estaba al servicio del partido liberal-conservador, pretende ahora hacer creer que siempre estuvo afiliado al partido constitucional, que nunca dejó de estarlo, que quiere estarlo, que quiere figurar, como están y figuran otros que con él estuvieron en el pacto, y sus consecuencias, en esto es lógico y no deja de tener sus puntos de razon, aunque no tantos como pretende, y por último y á pesar de todos los pesares,

se mueve, se multiplica cabildea, sube, baja, perora, escribe, rabia, llora y rié, todo á un tiempo y allá en sus ensueños, vislumbra ó cree vislumbrar la forma ó el modo de anudar las destrozadas ligaduras del pacto que en su creacion le ofreciera la vida eterna en el presupuesto y en la Cámara gubernamental.

¡Ilusiones engañosas!.....

Pero desgraciadamente, para el, cuando de sus ensueños vuelve á la vida material y percedera; y toca la realidad actual, se desespera y como la araña vuelve á tejer y á tejer los hilos con que pretende anudar las ligaduras, sin que en su afán y en su deseo, reparar pueda que los hilos que forman una telaraña son demasiado débiles para anudar nada que se quiera resista al mas ligero soplo.

No hay mas; deber del cristiano es la resignacion. Resignese este individuo y otros que le acompañan en el camino de su calvario y entréguense á la meditacion y en ella y en aquella encontrarán los consuelos que les hagan falta y repasando su conciencia á la vez en ella encontrarán algo que les arguya y les recuerde que ellos han trabajado y contribuido á que otros, con notabilísima injusticia haya muchos años que sufren por su notable consecuencia, lo que ellos sufren por su notabilísima inconsecuencia.

Si les apena ver que otros, que demasíadamente conocemos, que con ellos estuvieron en todo y por todo durante seis años menos algunos días, han conseguido rehabilitarse y figurar ahora, tomen en cuenta que ellos tambien tuvieron esos días de diferencia para poderse rehabilitar y que no los aprovecharon.

Recuerde alguno de ellos lo que un amigo le aconsejó, en el despacho de una autoridad, y ante ella, días antes del cambio de gobierno; y recuerde que le contestó que él *no veia las cosas tan de color de rosa y que no le convenia hacer declaraciones terminantes y esplicitas favorables al constitucionalismo*.

Si entonces hubiera seguido el consejo que le daban, hoy, tal vez, no tendria motivos de disgusto ni obligado se veria á tejer telarañas.—A.

CABOS SUELTOS.

Sin ánimo de ofender la susceptibilidad de nuestro colega el *Diari Catalá*, nos hemos de permitir poner en duda la certeza de lo que por dos veces viene manifestando con respecto á cierta exencion del pago de la mitad de los derechos de consumos, concedida por los Ayuntamientos anteriores al actual.

Y decimos que lo ponemos en duda, porque no es posible que los Ayuntamientos, á cuyo frente se han encontrado las personas que cita, meros administradores de los bienes y derechos comunales, se abrogaran una facultad que no tenian dispensando del pago de derechos de consumos con evidente perjuicio de los intereses de la caja municipal, y de los acreedores de la misma, lo que constituiria un abuso penable por el cual podria exigirseles la consiguiente responsabilidad y el reintegro de todo lo que hubiere dejado de ingresar en la caja municipal, facil por otra parte de liquidacion. Repetimos, pues, que hemos de poner en duda lo que dice

nuestro colega, porque los Señores que el cita es bien seguro que no se expondrían á lo que dejamos indicado.

Despues de lo que hemos dicho, y algo mas que hemos sabido, sobre la fusion, ó infusion, de los comités constitucionales que funcionaban en esta ciudad, viene á nuestras manos el siguiente telegrama.

«Gerona 19—(10 de la noche)—El Gobernador. «Se ha verificado en esta capital, la fusion de los «elementos que apoyan la situacion, formándose un «comité de personas de gran importancia y valer «que se me han ofrecido, como asimismo al Gobierno de S. M.

«La opinion liberal-monárquica muy bien dispuesta para la próxima contienda electoral.»

¡Así se escribe la historia! Tienen la palabra *El Constitucional* y *La Lucha*.

Se nos ha informado que la Diputacion ha mandado restaurar completamente de un modo rico y suntuoso la oficina de este Hospital provincial y las habitaciones del Señor facultativo encargado de la misma, y que no vive en el establecimiento. A dicho intento parece se han contratado ya buenas maderas de cedro y botes de porcelana de 40 pesetas y se están levantando los planos por personas entendidas. Si nos dijera quien puede saberlo la necesidad de tales mejoras y el importe de su presupuesto se lo agradeceremos nosotros y el público contribuyente.

¿Que ha pasado con la primera propuesta para llenar la vacante que dejó en la Comision provincial la muerte de D. Vicente Cánovas, que á lo mejor se haya encontrado el Sr. Gou, en primer lugar nombrado, sorprendido con la anulacion de la misma? ¿Como han podido sus compañeros persuadirle que no obstante el sucedido renunciara á dicha propuesta, ya anulada ó perdida, continuando en la Diputacion, sin figurar su nombre para nada en las nuevas propuestas que se han acordado en las que van designados en el primer lugar los señores Franquesa y Rich?

Rogamos á todos los aficionados á las bellas artes y á los amantes de nuestras mejoras locales se sirvan pasar por la calle Nueva del teatro y se detengan á observar la fuente pública que allí recientemente se ha inaugurado, seguros de que nos lo han de agradecer. Si bien su construccion es de un gusto de arquitectura primitiva y de una sencillez encantadora produce agradable efecto por la pureza de las líneas que contiene, mayormente en su cornisamiento; buena distribución de sus vanos y proporciones, y mas que todo por su bien entendido remate en forma de balcon, que nos recuerda otra obra de igual mérito artístico de que noh ace mucho tiempo, se ocupó con preferencia la prensa. Aunque no constara en un lindo medallon el año de su edificacion ya podria venirse en conocimiento en todo tiempo del Ayuntamiento que aprobó, y durante cuya administracion municipal se ejecutó la obra, por la identidad de gusto artístico con el otro monumento de que dejamos hecha referencia y por la severidad que ha tenido siempre aquella en no permitir se aparte la construccion en un ápice de los planos aprobados.

Ayer á las 4 de la tarde la sociedad Económica Gerundense de Amigos del País celebró sesion extraordinaria para tratar de la importante cuestion arencelaria y determinar lo que se crea mas conveniente para la celebracion de nu *meeting* proteccionista en esta capital.

CRÓNICA LOCAL.

Nuestro colega local *La Lucha*, parece que ha sido denunciada. Adversarios leales; sentimos el pericance y deseamos que salga absuelta.

Invitados por el Sr. Director de la Sociedad económica de amigos del país, asistimos el viernes por la tarde á la reunion, que tuvo lugar en el local que ocupa dicha sociedad y en la que se trató de la grave cuestion arancelaria que hoy se debate y que con razon preocupa á Cataluña.

El Sr. Flores expuso en un breve pero elocuente discurso, las razones de alarma que para la industria existen, leyendo algunos datos referentes á la rebaja de los derechos de importacion fijados al tipo del 15 por 100 en la base 5.^a del arancel de 1869 y sondeó con detenimiento aquello que mas interesaba á la industria de nuestra provincia, haciendo parar la atencion en la rebaja que se proyecta en la mencionada base, que si se llevara á efecto acabaria con la vida industrial de las mas importantes poblaciones. No se descuidó en hacer comprender que la mayor parte de los precios que se han fijado en el arancel de 1869, á cada uno de los artículos de importacion, es mucho mas inferior que el que alcanzan en su venta en España, con lo que se consigue una rebaja superior en los derechos de importacion, todo lo que insensiblemente nos conduciría al libre-cambio, muerte cierta de nuestros intereses materiales.

El Sr. Ametller, propuso que se celebrara una gran reunion, en la que tomaran parte todas las corporaciones, industriales y demás interesados en tan vital cuestion, que á la vez que tuviera por objeto formar la opinion pública, vendria á ser una manifestacion de la voluntad unánime á favor de la proteccion de nuestra industria. Y que además se nombrara una comision que pudiera estudiar y plantear la forma mas adecuada para solicitar del Gobierno que continúe en suspenso el planteamiento de la base 5.^a del arancel de 1869, hasta que las Cortes puedan ocuparse de este asunto.

Despues de una detenida discusion en la que tomaron parte los Señores Grahit, Masó, Barrau, Pujol y otros señores, se acordó aceptar las proposiciones hechas por el Sr. Ametller.

Prometiéndole el Sr. Presidente reunir á la Sociedad el lunes próximo, para poner á su aprobacion los acuerdos tomados, en lo que nos ocupa, se levantó la sesion.

Sinceramente felicitamos á la Sociedad económica por el celo con que defiende los intereses de la provincia de Gerona, para lo cual siempre nos encontrará á su lado y puede contar incondicionalmente con nuestro débil pero decidido apoyo.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE
«EL ECO DEL PAÍS.»

Barcelona 24.

Sr. Director de EL ECO DEL PAÍS.

Siguiendo la costumbre, reseñaré á V. en pocas líneas, lo que merece ser conocido por sus amables suscritores con respecto á esta Capital.

La política que es el asunto que mas se presta á reflexiones y por lo tanto el que merece la atencion preferente, continúa aquí estacionada, es decir estacionada en una de las dos fracciones; divididas por creerse ambas omnimodas, para llevar la batalla del fusionismo Barcelonés y además la supremacia en Cataluña, por que á no ser esto, no hay otra divergencia aparente, mientras unos y otros sostengan los principios constitucionales que el Gobierno ha manifestado. Como no puede ménos que

sucedier, el odio se reconcentra y barrunto que ha de llevar á unos y á otros á mal camino y han de darnos mas de un espectáculo por demás curioso y hasta nuevo en las anales de los partidos políticos. Peor para ellos, que dejándose llevar de mezquindades, no ha de faltar quien aproveche la ocasion de tirar aún mas piedras á su edificio para que antes se derrumbe. Otro tanto sucederá en la Ciudad del Cid y en la Capital de Aragón.

Veo que es una lástima, que ciertos partidos no estén siempre en la oposicion, por que no hay que dudar que sus campañas Parlamentarias y periodísticas son de gran empuje y brillantes, pero que pierden todo su esplendor y brillantéz en el momento en que pueden disponer de los medios necesarios para cumplir todo lo que al País ofrecen cuando se hallan frente á un Gobierno cualquiera que no sean ellos. Ahora no hay ni puede haber exigencia ninguna por parte de sus partidarios por que si han subido al Poder, lo deben á la voluntad del Monarca, que creo será la primera vez que han estado en el sin necesidad de algarades ni barricadas. No obstante, abrigo la esperanza, que se dejarán cómodamente mecer en el Poder, sin cumplir todo cuanto ofrecieron, y aun me temo mirarán con desprecio aquellos de sus partidarios que les exijan lo ofrecido. Hay que convenir que es por todos conceptos muy cómoda la poltrona ministerial. Mucho de discursos, mucho de que ya se arreglará, mucha justicia, y nada hacer. Así se vé lo que sucede y lo que sucederá.

Nada he dicho de lo referente al enlace de las vías férreas, por ser asunto, que si bien encierra gran interés, está ya tan depurado y excesivamente comentado por la prensa nacional de todos matices, que no dudo que sus abonados estarán ya enterados de todo, por lo que me permito haerles gracia á repetirles lo que tal vez ya tienen olvidado.

Aquí son muchos los municipios dimitidos que poco á poco ha sabido nuestra primera autoridad civil ir relevando á fin de dar cabida á los constitucionales que se hallaron retraídos durante los seis últimos años, ó por lo ménos los que siempre se encontraron en la oposicion, olvidando aquellos que apesar de blasonar de tales, mangonearon en la pasada situacion, que tampoco faltan en esta provincia, si bien no tomaron parte tan activa como los de esa, ni en ninguna localidad habia núcleo ninguno, sino alguna que otra parcialidad. Aquí se empezó por donde debia, por nuestro Ayuntamiento y Comisión permanente y seguidamente ha correspondido igual suerte á los pueblos subalternos de mayor importancia.

El mismo derrotero se ha seguido en las provincias de Tarragona y Lérida, pero en esa parece que hay ciertas influencias, que privan la marcha que debia esperarse, segun cartas particulares de hombres que no puede dudarse de su fidelidad al partido dominante, y que se trata de que por un medio ú otro desaparezca ese nuevo caciquismo.

Se citan ya nombres de los Gobernadores que se cree serán relevados, pero que creo ha de ser prematura toda combinacion, apesar de que no ha de faltar quien empuje, para que desaparezca alguno que en un principio se creyó persona idónea pero que no ha gustado en todo su plan trazado, por lo que muchos se prometian y con razon esperaban.

Por mas que el diputado por Villanueva Sr. Balaguer, no pertenezca en política á las ideas sostenidas por ese periódico, he de manifestar á V. que agradecidos todos los Españoles que deseen prosperidad para su patria y en especial para Cataluña, es preciso que sin pasion ni rencor político, confe-

semos que en esta ocasion ha sabido prescindir de todo lo que podia alhagarle, y ha defendido con dignidad la Produccion Nacional tan amenazada por circunstancias que nadie ignora, y que por lo mucho que él vale en tal cuestion y estando en ello interesado el comercio catalan y aun el amor propio, es preciso y conveniente prescindir de toda mira política, y acumular en todas las provincias el mayor número de votos, toda vez que teniendo él asegurada su eleccion por su natural distrito, desea presentarse en las futuras Cortes, como diputado por acumulacion. No es posible que ninguna provincia, por lo menos las catalanas, dejen de responder dignamente á quien tanto vale y sabe sacrificarse por el bien de su país.

No hay por hoy novedad ninguna que poder transmitir á V.

Pancho

REMITIDO.

Sr Director de EL ECO DEL PAÍS.
Gerona 23 de Abril de 1881.

Muy Sr. mio de mi mayor consideracion: espero de su amabilidad, me hará el obsequio de publicar en el próximo número del periódico que V. dignamente dirige, la manifestacion que la incluya, favor por el cual le anticipo las mas espresivas gracias, este su afectísimo y S. S. Q. B. S. M.—Alfonso Gelabert.

Algunos electores de esta capital, han incluido mi nombre en la candidatura para concejales que que publica el número 41 del periódico el EL ECO DEL PAÍS.

Agradeciendo cual se merece la prueba de confianza que me dispensan por tercera vez, me apresuro á manifestarles que en el caso de ser elegido no aceptaria en cargo que me habrian conferico.

Agradezco en el alma su honroso recuerdo, que considero como una compensacion al injusto proceder con el cual se trató al celoso y respetable cabildo municipal, actualmente suspenso, al cual me honro haber pertenecido.

Alfonso Gelabert.

Sr. Director de EL ECO DEL PAÍS.
Gerona 24 de Abril de 1881.

Muy Sr. mio y de mi consideracion: Suplico á V. se digne dispensarme el obsequio de dar cabida en el periódico de su direcion, al adjunto escrito que con esta fecha dirijo al Sr. Presidente del comité constitucional de esta ciudad.

Anticipándole mi agradecimiento me reitero de V. siempre afectísimo S. S. Q. B. S. M.—Juan Torroella.

Agradeciendo, como debo, la honra que me dispensa ese comité de su presidencia y que me comunica con su oficio de 20 del que rige, me veo en la precision de declinar tan señalada honra renunciando el cargo de Presidente honorario, por que así me lo aconseja mi dignidad desde el momento en que no se ha respetado la base acordada, para la fusion de los dos comités.

Dios guarde á V. muchos años.—Gerona 24 de Abril de 1881.—Sr. D. Joaquín Masaguer, Presidente del comité constitucional de esta ciudad.

Seccion religiosa.

SANTO DE HOY. Santos Cleto y Marcelino papas y mrs.

SANTO DE MAÑANA. S. Pedro Armengol mr.

CUARENTA HORAS. Están en la Iglesia del Hospicio.

Imp. de P. Paigblanquer, plaza de la Independencia.

SECCION DE ANUNCIOS.

SALVADOR MANERO.—Editor.

HISTORIA

DE LAS

PERSECUCIONES POLÍTICAS Y RELIGIOSAS

OCURRIDAS EN EUROPA DESDE LA EDAD MEDIA HASTA
NUESTROS DIAS.

OBRA ÚNICA EN SU GÉNERO.

GALERÍA POLÍTICA,

filosófica y humanitaria, imparcial y concienzudamente escrita; recopilada de las historias de todas las naciones de Europa, de las de sus religiones, sectas, escuelas, partidos, revoluciones, reacciones, procesos y tribunales célebres, publicadas por los mas sábios filósofos, estadistas é historiadores de todas las épocas, y de los documentos que se encuentran en las principales bibliotecas de Europa

POR

D. Alfonso Torres de Castilla.

SEGUNDA EDICION

Ilustrada con SESENTA Y TRES magníficas láminas abiertas en ACERO, debidas al buril de los mas célebres artistas de Lóndres, París y Barcelona.

Se repartirá por entregas de 8 columnas, foleo menor, de buen papel, clara y compacta impresion, al precio de

Un Cuartillo de real la Entrega.

Cada semana se repartirá un cuaderno que contendrá 8 entregas.

El reparto que contenga lámina tendrá 48 columnas de texto.

La obra constará de unos 120 repartos que formarán cuatro tomos.

Se suscribe en las principales librerías y centros de suscripcion. Directamente enviando el importe de algunos cuadernos á Salvador Manero

Lauria 82 Barcelona.

SIN RIVAL

AGUA SILVIANA VEGETAL.

Especialidad para teñirse el cabello las señoras y los caballeros, desde el color castaño al negro azabache; su uso se verifica por medio de una esponja, como quien se lava la cabeza, y las señoras la usan como con la bandolina.

Este prodigioso liquido no perjudica en nada la salud; quita los dolores de cabeza, fortifica las pilosas del cabello y no mancha para nada la piel.—Precio 6 pesetas.—Unico propietario y depositario en España, peluquero Sr. Pagés, Abeuradors, 1, y Constitucion, 11, (Gerona).

NOTA.— En el mismo establecimiento está de venta la **NUEVA TINTURA AMERICANA UNIVERSAL** instantánea para teñir el cabello y barba, que tan buenos resultados está dando tanto en Ultra-

mar como en la Peninsula. Precio 6 pesetas.— Al por mayor grandes rebajas.

Estos dos productos se garantizan, y se devuelve el dinero si no dan el resultado apetecido.

LIBRERIA ESPAÑOLA

CÓRT-REAL, NUMERO 1

GERONA.

En dicho establecimiento se hallarán obras de texto para primera y segunda enseñanza, obras de fondo, novelas, devocionarios, papel pautado y de escribir, plumas, lápices, tinteros y otros varios objetos de escritorio, todo á precios sumamente reducidos.

Se admiten suscripciones para todos los periódicos asi nacionales como extranjeros.

SUSCRICION

á la lectura á domicilio, mediante SEIS REALES mensuales.

Se vende una casa sita en la calle de Alemanes de esta Ciudad, compuesta de bajos, primero y segundo piso, jardin y cisterna. Para mas pormenores dirigirse á la calle de la Forsa, 25, piso 2.º derecha.

OFICIAL CAJISTA

Se necesita uno en la Imprenta de este periódico.



¡JA NO'S CUS Á MA!

LA COMPAÑIA FABRIL

« SINGER »

ha resolt lo problema
dant tots los modelos de sas lle-
gitimas máquinas pera cusir á

40 BALS SETMANALS

sens pagá entrada, ni aument;
ni tenir que fer cap adelanto,
posantlas aixís al alcans de tot-
hom. Se adquireix la milló, la
mes bona, la mes llaujera, la
máquina que no te competidó
en tot lo univers que es la de

La Compañía Fabril » SINGER »

8 -- ABEURADORS -- 8

GERONA.

Sr. Director de EL ECO DEL PAÍS.

Muy Sr. mio: Despues de haber garantizado en diferentes ocasiones que en mi establecimiento existe un abundante surtido de anteojos y lentes de legítimo cristal de roca, hay todavía quién pretende negar que por los precios fabulosamente bajos que tengo establecidos sea posible la legitimidad de dichos cristales, y puedo probarlo á cualquiera que lo desea que por 40 rs. se puede comprar en mi establecimiento plaza de la constitucion número 17 los mismos anteojos y lentes que los que en Barcelona

y otros puntos cuestan 70 y 80 rs.: la misma rebaja hay en las demás clases de anteojos y lentes, hay además la gran ventaja que en mi dicho establecimiento montan y recomponen cualquier desperfecto que puede sobrevenir.

Acabo de recibir un completísimo surtido de perfumería como jabones, extractos, vinagrillos, agua de colonia, elixir, dentífricos de los R. R. P. P. Benedictinos, pomadas, gosméticos y los últimos secretos de la hermosura.

Guantes de cabritilla, hilo, algodón y sedas de

última novedad, corbatas de todas clases, cuellos y puños y botonaduras novedad con resorte, Abanicos completa variacion.

Paraguas, sombrillas, bastones, petacas, portamonedas, peines, tijeras, cuchillos, navajas y corlaplumas, cadenas de reloj.

Brazaletes, pendientes, guardapelos, alfileres para mantilla, collaretes y otros, no equivocarse la tienda plaza de la Constitucion número 12.— Antonio Colodon.